

Aufruf zur fröhlichen Straßenbespielung 2025 am Weltkindertag (20.9.) und am Internationalen autofreien Tag (22.9.)



Am Samstag, 20.9.2025, und am Montag, 22.9.2025, können Nachbarschaftsinitiativen mit Unterstützung der Senatsverwaltung für Mobilität, Verkehr, Klima- und Umweltschutz (SenMVKU) von 15-19 Uhr eine temporäre Spiel- und Nachbarschaftsstraße ausprobieren.

Was braucht es dafür:

- Eine Handvoll engagierter Anwohner*innen. Von Vorteil ist es, wenn Institutionen wie Kitas, Schulen, Familienzentren, etc. mit im Boot sind.
- Einen geeigneten Straßenabschnitt (Nebenstraße, kein ÖPNV, keine anliegenden Tiefgaragen, möglichst wenig Kopfsteinpflaster, keine stark frequentierte Fahrradstrecke)

Was ist zu tun:

- Lange vorher: Die Nachbarschaft zum Mitmachen mobilisieren und gemeinsam Spiel- und Aktionsideen für den Tag planen
- **Dienstag, 9.9.2025, 17 Uhr:** Verpflichtende Teilnahme Vorort-Schulung in Kreuzberg
- Kurz vorher: Die Nachbarschaft informieren (Info-Material wird zur Verfügung gestellt)
- Am Tag selber: die Durchführung der Spielstraße entsprechend des 15-minütigen Schulungsfilms: <https://www.youtube.com/watch?v=5wei-XUw8Zg>

Anmeldung:

- Per E-Mail bis spätestens **Mittwoch, 30. April 2025**
- Unterschreiben der Kooperationsvereinbarung (wird nach Anmeldung zugesandt) bis **Mittwoch, 28. Mai 2025**. Mit der Kooperationsvereinbarung verpflichten sich 5 Personen, alle Aufgaben entsprechend des Schulungsfilms zu übernehmen und die Betreuung der Spielstraße durch mindestens 4 Personen sicherzustellen.

Wichtige Hinweise:

- Bis zu 50 Straßenabschnitte können teilnehmen, die Auswahl erfolgt in der zeitlichen Reihenfolge der Anmeldungen.
- Temporäre Spielstraßen sind kein Straßenfest! Bühnen, Stände, größere Aufbauten, verstärkte Musik, kommerzielle Angebote, etc. sind NICHT erlaubt.

Kontakt & Fragen:

- Straßen- und Grünflächenamt Friedrichshain-Kreuzberg
Cornelia Dittrich / 0172-7483990 / cornelia.dittrich@ba-fk.berlin.de